

Noticiero de Soria

Se publica los Miércoles y Sábados.

Sábado 11 de Abril de 1896.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA.

AÑO VIII.—NÚM. 585.

Errores y deficiencias.

(De un libro inédito.)

VIII.

Más de una vez, hablando de los progresos militares de la época moderna, he oído las chanzonetas y epigramas con que ilustradísimos jefes y oficiales pretendían describir y satirizar aquellos tiempos del tambor mayor y del corbatín de suela, fijándose en superficialidades de poca monta, y haciendo caso omiso, no sé si con conciencia ó sin ella, de la importancia que, para la esencia constitutiva de los ejércitos, tenían aquellas severidades y aquella formalidad que revestían entonces todos los actos militares.

Para los *espíritus fuertes* del modernismo, así en la religión como en la milicia, las fórmulas externas del culto católico y las fórmulas externas de la disciplina militar resultan preocupaciones del fanatismo, muestras de obscurantismo é ignorancia, y fantochadas ridículas propias tan solo para dar paso á la sátira y á la caricatura.

No he de hablar de lo que los librepensadores nos han dado á cambio de la fe, porque no es de oportunidad en estos escritos; pero sí de los que los reformistas militares han aportado al progreso del ejército á cambio de aquellas antiguallas que tan ridículas les parecen.

Aquellos regimientos de tres nutridos batallones que con vistosa indumentaria y brillantes correaes, precedidos del tambor mayor y de lucida escuadra, desfilaban con severa marcialidad y mesurado y magestuoso paso y ejecutaban con exactísima precisión el manejo del arma, constituían cada uno de ellos un pequeño ejército en que el coronel era á la vez jefe nato, instructor, inspector, director económico, caudillo en las operaciones de la guerra, y representante de las gloriosas tradiciones y de la historia del cuerpo. Probablemente había nacido dentro de sus filas, en ellas se había educado y allí, paso á paso, había hecho su carrera,

identificándose con su nombre, y con su existencia, y proponiéndose aun, cuando la edad y los achaques le inutilizasen para el servicio, ostentar en su vestimenta de paisano el número de aquel regimiento tan querido que era para él una familia. De este amor de familia participaban todos, jefes, oficiales y tropa, creando de este modo y dando forma y vida al espíritu de cuerpo, sentimiento sin el cual podrán las tropas cumplir con su deber, pero no serán nunca capaces de grandes hazañas. La disciplina era severísima, en el sentido racional de la palabra, es decir, en el sentido escrito en las magníficas ordenanzas militares; respeto á todos los deberes, y respeto á todos los derechos. El coronel era una institución, el capitán una potencia, el sargento primero un severo guardian del orden y de la disciplina, y hasta el cabo segundo tenía y hacía tener á los soldados conciencia de su respetabilidad. Todos los servicios, hasta en sus más minuciosos detalles, practicábanse con una formalidad extraordinaria, tal y como se previene en aquel sobrio precepto militar: «Todo servicio en paz y en guerra se hará con aquella puntualidad y desvelo que al frente del enemigo.» Llegado el caso de entrar en operaciones de campaña, aquel regimiento no tenía nada que organizar, nada que prevenir, nada que aprender. Desprevenido, al parecer, en el ocio de muchos años, en una ó dos horas después de recibida la orden ponase en marcha, y aquellos soldados cuyo lento y magestuoso paso en los desfiles se recuerda hoy con socarrona sonrisa, andaban, con su pesado equipo y con su ridícula indumentaria, jornadas que aun hoy son el asombro de los militares inteligentes. Aquellos oficiales para quienes la resolución de un triángulo hubiera sido empresa inaccesible á sus fuerzas, conocían perfectamente el reglamento de campaña en cuanto al servicio de puestos avanzados, exploración, forrajes y conducción de convoyes se refiere, y las sorpresas, los aturdimientos de la inexperiencia, lo imprevisó,

nunca ó muy rara vez tenía lugar. Aun vencidos en muchas ocasiones, como lo fueron en las guerras de América y en las de la península, supieron infundir respeto á los vencedores, arrancando casi siempre honrosas capitulaciones, y sosteniendo siempre en la victoria y en la derrota el buen nombre de la infantería española. Por más que á muchos pese, han de confesar que los horribles desastres, los pánicos vergonzosos, los sangrientos macheteos son de época más moderna.

J. J. G.

(Se continuará.)

PERFILES SORIANOS.

LA PATENTE DE BUEN SORIANO.

II.

Lejos de España, aunque el recuerdo de la Patria amada fijo estuviese en su pensamiento y feliz con su triste suerte se hallaba el pobre Bruno. El *soriano*, según decían sus jefes, era un bravo; tan listo como modesto, tan servicial como amable, y que á seguir de aquel modo llegaría á tener una hoja de servicios brillantísima y una carrera envidiable.

Un mes hacía que entró en fuego y en cualquier combate sobresalía por lo audaz, y ninguna bala enemiga se propuso más que á rozar su cuerpo y á silbar por encima de su cabeza.

Una noche allá cerca de la madrugada notó la falta de uno de sus compañeros que apareció después de largo rato y que entró en el dormitorio por la ventana. Bruno nada dijo y cuando llegó la siguiente noche advirtió nuevamente que el soldado salía del cuarto como en la madrugada anterior entrara. Poco después nuestro soriano, esquivando el encuentro de los centinelas, siguió cautelosamente á su camarada por deseo de averiguar la razón de aquella salida tan misteriosa. Anduvieron cerca de una legua y

entonces vió nuestro protagonista que su perseguido hablaba en voz baja con un insurrecto. Aceróse arrastrando todo lo que pudo y por las pocas palabras que llegaron á sus oídos comprendió que, el infiel soldado trataba de vender unos planos de las posiciones españolas. Enterarse y de un salto ponerse en medio de los dos bandidos todo fué uno, porque él no podía consentir que tamaña afrenta llevara á cabo un español. El filibustero sorprendido creyó que vendrían más contrarios y desapareció importándosele muy poco que quedaran peleando los dos compatriotas.

El resultado de la lucha fué que el infiel soldado murió á manos de Bruno, ahogado por aquellas manazas de hierro que apretaron su garganta. El soriano contempló aquel ser inerte donde momentos antes latía un corazón innoble, y después caminando á la ventura procuró orientarse para llegar cuanto antes al campamento donde estaban los suyos, marchando con esa tranquilidad que da el valor y sin que le recordara la conciencia por el acto cometido; porque el que mata á una vívora hace un bien á sus semejantes y el mal es paños de serpiente venenosa á la que se debe pisar la cabeza.

El muchacho pensaba en sus padres, en aquellos honrados viejecitos á quienes tanto quería y recordaba su tierra, aquella bendita tierra que le vió nacer y á la que Dios sabe si devolvería.

Ensimismado en tan gratos recuerdos que elevaban su alma hasta lo desconocido, no se dió cuenta que se había internado en un sitio ocupado por los insurrectos hasta que un ligero ruido le hizo comprender la realidad. El ruido se acentuaba más cada vez y al poco rato vió pasar cerca de sí un pequeño grupo de enemigos que no notaron la presencia de aquel español que tendido en el suelo y conteniendo la respiración estaba dispuesto á morir luchando antes que ser prisionero de aquellos á quienes odiaba con toda su alma. Cuando se convenció de que ya nada tenía que temer continuó su mar-

CAPITULO IV

El idiota.

Al pasar pálido, convulso y como huyendo de sí mismo junto á casa de Magdalena, apenas reparó en un extraño suceso que tenía lugar allí mismo, y siguió velozmente hasta llegar á su morada.

Huyendo de los insultos, risas, silbidos y golpes de un enjambre de chiquillos, yacía cobijado, casi tendido en la puerta de la casita, asilo de la santa joven, un pobre y harapiento muchacho, cuyo semblante demostraba el más lastimoso idiotismo. El instinto, pues que la inteligencia jamás había conseguido desarrollarse en aquel misero cuerpo, le guiaba á buscar el apoyo de la virtud contra sus enemigos; y no en balde, porque bien pronto apareció en la entrada de la casa la angelical Magdalena, y formando con su cuerpo muralla á

Noticias.

cha en dirección contraria por una pequeña senda que halló en el lugar donde estuvo oculto. Lleno de confianza y de fé recordaba que Dios no abandona á los buenos y él no era tan malo.

M. G. VINUESA.

(Se continuará.)

Pues... en broma.

Respetando mucho á todos los sorianos que Sobadillo cita en *El Diario* del jueves último, al escribir en broma lo que en aquel escribe; no vamos á negar que ellos merecen puesto, y puesto preminenté en todos los ramos del saber, por el contrario, creemos firmemente que á unos y otros su verdadera modestia y sencillez, les hacen aparecer ante propios y extraños más merecedores todavía del gran respeto, la consideración y el cariño á que siempre son acreedores.

Dicho esto, fuera de toda broma (que al expresarlo así y sentirlo con el corazón de humildes paisanos suyos no cabe la broma en modo alguno), vamos á decirle ahora á Sobadillo, que no ha dejado de hacernos gracia su articulo.

Que *tiés...* razón compadre (perdona el tuteo y el llamamiento entre periodistas de provincia), Isidro García el **¡¡TRUENO!!** matador de novillos, no es *cunero*, ni va *pá* más fama que la que le dé su arte de lidiar reses bravas; dejando á los políticos de todas las clases y colores que defiendan los intereses de la patria, hoy tan necesitada de ellos.

¡Qué horror! á que bromas, hacer comparaciones!

Ni Trueno es capaz de admitirlas, aunque ya se le haya exhibido, ni deja de ser de Hinojosa de la Sierra, ¡á mucha honra!, como tú, buen Sobadillo debes de ser un soriano de tomo y lomo; nacido aquí en este país de la *probeza*, pero que sabe cumplir con demasía las leyes de la hospitalidad y agasajar con exceso al forastero.

Es verdad.

Nunca la jente de Soria

Hizo gran bulto en la Historia

pero mira tú, por eso mismo, deben oler mejor el queso los *cuneros*, y quieren ahora y siempre que no falten Cánovas, Sagastas, Castelares y otros personajes, que nos los den á conocer, y... *tal*.

«Los pocos, los muy pocos (sorianos dices tú) que valen algo, no quieren y los demás no lo merecen.»

—Y que razón tienen en *no querer*, ni hacer caso de ciertos halagos y disimuladas lisonjas...

¡TRUENO! El jóven, el simpático y valiente novillero, hará muy bien en no pedirte á tí Sobadillo, explicaciones porque le llamas... *esclarecido*.

Si se empeñara en pedirte las... creo que te sobadilleaba.

Y aunque él no merezca más que un sencillito *cliché* y cuatro frases mal dichas, como mías, no conoce tampoco la soberbia embosada en bromas de ningún género, porque sabe dejar él para los hombres de otras *luces*—que no son las de su traje—el que lleguen, gordos ó flacos.

De la inmortalidad al alto templo.

¡Ay que broma! Si eso parece quererles hacer comulgar con ruedas de molino á las gentes...

Porque *ahiga* una corridita de toretes con el *Trueno* de Hinojosa; como habrá Dios mediante Fiestas de San Juan este año con truenos ó sin ellos, no dejaremos de entonar al son de la gaita ó la guitarra aquel estribillo que aunque viejo es oportuno

La Habana se va á perder

la culpa la tienes tú...

Ni tampoco

Han temblado las esferas

Ni se ha hundido el firmamento.

—Podrá llover, ya lo creo, y cojernos un chaparroncito presenciando Veladas inclusive, sin temor al aguacero.

El *Trueno* podrá también llegar á hacer su ruido, naturalmente, pero no temas tú colega Sobadillo, que Soria deje de ser por eso el país que es, que ha sido y que siempre será, muy noble y muy leal, sin que tengan que molestarse tanto en pasarle suavemente la mano por la cara aquellos que de fuera vienen y en su suelo se quedan después de haberle conocido.

Perdona que no *bromee* más por hoy, pero hasta cuando quieras y como quieras, que por mí no ha de quedar.

—En broma? —Pues... en broma.

—Que *tiés...* razón Sobadillo, aquí ha habido una *iniquivocación*, en vez del *cliché* del *Trueno*, el tuyo, por ejemplo, y no había pasado ná.

Peró nó, que *El Diario* para mucho más se ha creado.

Se acerca el día de las fiestas en la villa de Almazán y se nota gran animación en Soria por asistir á ellas, siendo muchas las personas que proyectan trasladarse con tal motivo á aquella población.

La función religiosa se celebrará con la solemnidad de costumbre y, según nuestra información, ocupará la cátedra sagrada, el ilustrado canónigo de Zaragoza, D. José Jardiel.

La banda municipal de esta capital que dirige D. Mariano Mingo, tocará en Almazán en dichos días las mejores piezas musicales de su repertorio.

Ha sido ascendido á Ingeniero segundo de montes, D. Alfonso Briones, ocupando el puesto que deja vacante, el Sr. D. Manuel Obea.

Sea enhorabuena.

Se encuentran en Sevilla, donde permanecerán breves días, la distinguida Srta. D.^a Carmen García de Valdeavellano y su hermano D. Antonio, hijos ambos de la propietaria de la posesión de Hinojosa de la Sierra, una de las fincas más hermosas de nuestra provincia.

Los trabajos para la instalación del alumbrado eléctrico adelantan rápidamente. Ya están colocados todos los soportes de los tejados y ahora se están colocando en las calles las palomillas que han de sostener los cables.

Se ha recibido ya parte del material entre el que se cuenta más de 9.000 metros de cable cubiertos de *cauchout*.

Dentro de breves días daremos cuenta á nuestros lectores del sitio donde será instalada la fábrica.

Y esta es toda la *luz* que podemos dar nosotros por hoy en este asunto.

El jueves marchó de Soria, con dirección á Logroño, el Ingeniero de montes D. Juan Herrero, encargado por el ministro de Hacienda de formar el inventario de los montes enagenables de la Región central á la cual pertenece esta provincia.

Llamamos la atención de los lectores acerca del anuncio ¡A defender la Patria!

El distinguido jóven D. Eduardo Menchero, que prestaba sus servicios en las oficinas de la sucursal del Banco de España en Sevilla, ha sido trasladado á las de la sucursal de Albacete.

Mucho lo celebraremos, si con ello gana nuestro amigo.

Se halla más aliviada de la enfermedad que ha padecido la distinguida señorita doña Teresa Azagra. Celebramos su restablecimiento.

Dícese que se han circularo órdenes muy severas á los puestos de las fronteras para no permitir la salida de España á los jóvenes que tengan 17 años de edad por estar sujetos al servicio militar.

—o—

Se encuentra enfermo en Madrid el padre del jóven empleado de esta Intervención de Hacienda, D. Alberto López.

—o—

Los locales designados para que se constituyan mañana las Mesas de las secciones, para la elección de Diputados á Cortes, serán los siguientes:

Distrito del Consistorio.—Academia Municipal de Música, Plaza Mayor número 15.

Distrito del Salvador.—Salón de la planta baja del Palacio de la Excm. Diputación provincial.

Distrito de la Colegiata.—Sala Capitular del Excm. Ayuntamiento.

—o—

En la mañana del miércoles llegó á Madrid procedente de Cuba, el general de brigada Don Pedro Cornell, quien celebró una larga conferencia con el señor ministro de la Guerra.

Dicho bizarro militar ha sido destinado á formar parte del Cuarto militar de S. M. el Rey, mientras se restablece de las heridas recibidas tan heroicamente en la guerra de Cuba.

Pronto, tal vez de hoy á mañana, según tenemos entendido, vendrá á Soria el Sr. Cornell donde le espera con impaciencia su querida familia, amigos y paisanos.—Sea bienvenido.

—o—

Registro civil:

Desde la primera decena del mes de Abril se han registrado en este Juzgado municipal

—9 nacimientos, 5 varones y 4 hembras

—10 defunciones, 6 varones y 4 hembras

Matrimonios 0.

—o—

Estado atmosférico.

La temperatura máxima solar del día de ayer según el Observatorio del Instituto provincial, fué de 27,4 grados y la mínima de 4,8.

El termómetro señaló 10,4 á las nueve de la mañana y 13,0 á las tres de la tarde.

El barómetro indica buen tiempo

—o—

MERCADOS DE LA PROVINCIA.

Las condiciones económicas de los mercados en la última semana son las mismas que en la anterior, acentuándose el alza en los precios de los cereales, de los que no se hacen transacciones de importancia por el retraimiento que en los propietarios se advierte en espera de precios más altos; las realizadas lo han sido principalmente para la Rioja. Las legumbres, sin demanda y sin alteración en los precios.

los escarnios y crueldad de los chicos del pueblo, cogió al pobre idiota, le hizo entrar en su habitación y cerró la puerta.

Entonces allí dentro se verificó el más sublime de los espectáculos. El mendigo fijó sus negros ojos en el semblante encantador de su protectora, y al mirarla, sin pronunciar una palabra, pues no sabia hablar, gruesas lágrimas de reconocimiento rodaron, quizás por primera vez, por sus tostadas mejillas. Púsose de rodillas delante de ella, cruzó sus manos como en acto de adoración, y con toda humildad besó muchas veces el delantal de la jóven.

Magdalena le dió de comer; mas cuando, libre ya la calle, llegó la hora de hacer partir al desconocido, no fue posible lograrlo. Como un perro emplea todo su instinto en evitar que le arrojen de la casa que le cobija, así el idiota, con frases ininteligibles y como pidiendo ayuda, se arrastraba á los pies de su salvadora para que no le abandonase.

Al fin consiguió su objeto; llevarónle al llegar la noche á unas dependencias de la casa, y allí se cobijó aquel misero cuerpo y aquella débil inteli-

gencia más misera aún.

Desde entonces su humildad, y el reconocimiento única impresión que resplandecía en su rostro cada vez que veía á Magdalena, le conquistaron la simpatía de aquella casa y el respeto del pueblo. Doña Lucia, que iba recobrando la salud por momentos, también veía con agrado aquel testigo fiel de la bondad de su hija y de la gratitud del favorecido. Poco á poco todos se fueron olvidando de que era un extraño, y llegó el pobre idiota á ser considerado como hiesped natural de aquella santa casa. Y en tanto el mendigo sólo parecia entre las tienieblas de su idiotismo distinguir una figura, la de su salvadora. Indiferente á todo lo que no fuese comer ó beber mientras ella no estaba delante, en seguida que aparecía, el hambre y la sed quedaban olvidados, y en sus ojos y en su postura manifestaba que el resto de sentimiento y de inteligencia de aquel pobre sér todo era esclavo y lo ponía al servicio absoluto de la hermosa Magdalena.

El estado de los campos y sembrados es regular, dejándose sentir en algunos la falta de humedad, tan necesaria en esta época para las siembras de primavera, que por esta causa no han principiado todavía.

El estado sanitario de la ganadería es en general satisfactorio, á excepción de los ganados laneros de Aldealpozo, Centenera de Andaluz, Noviccas y Tardajos, que han sido nuevamente invadidos de viruela, habiéndose adoptado las medidas de precaución necesarias para atender á su curación y evitar el contagio.

Mayor animación en el mercado de lanas que en la semana anterior.

MERCADO DE LA CAPITAL.

En el mercado que se celebró el miércoles último, alcanzaron los cereales los precios medios siguientes:

Trigo puro, fanega, 9 pesetas 50 céntimos; el común, 9; el centeno, 6,50; la cebada, 6,50 y la avena, 4,75.

La arroba de patatas 0,85.—Lana blanca del país 10.

Afluencia regular, realizándose algunas ventas.

BLANCO Y NEGRO.

En el número que llegará mañana á Soria de nuestro popular colega 'Blanco y Negro', corresponde el puesto de honor á sus redactores Royo Villanova y Mecachis. El cuento romano titulado 'Panem et circenses', que ha escrito el primero y que ha ilustrado el segundo, es un verdadero modelo de gracia y de erudición literaria y artística.

Pasatiempos.

REGALO

Al primer suscriptor de Soria lo mismo que al primero de fuera que nos remitan la solución se le regalará una estampa en papel calado.

Geroglífico.



Solución del Geroglífico del número anterior, 'Carcajadas y lágrimas salen del corazón.'

Nos remitió el primero la solución la Señorita Isabel González. De fuera de Soria Doña Pía Ergueta.

Notas de Sociedad.

Como anunciamos en números anteriores el jueves por la noche tuvo lugar en el Círculo Soriano, un concierto á cargo del guitarrista don Agustín Revel.

La guitarra, ese instrumento español al cual todos profesamos gran cariño, es tocada por el Sr. Revel con tal delicadeza y sentimiento, que oyéndole se deslizan rápidas las horas y al final se le aplaude, no por galantería, si no por el mérito notable del artista.

Una de las piezas que interpretó, mereciendo á instancias del numeroso público, los honores de la repetición fué un 'Pot-pourri' de aires españoles á cuya terminación tocó unas peteneras solo con la mano izquierda.

Agustín Revel tiene 41 años de edad y nació en Mula (Murcia). Estudió el grado de Bachiller en el Instituto de Cartagena y después pasó á Madrid donde cursó dos años de Medicina, más efecto de su carácter cambió de carrera y aprobó el curso preparatorio de la de Ingeniero de Mi-

nas, teniendo que dejar los estudios por enfermedad de la vista, dedicándose entonces á la música y atendiendo de este modo á su subsistencia.

Ha recorrido gran número de capitales de España y visitado la mayor parte de Portugal, habiendo tocado ante los Reyes de dicha nación y obtenido aplausos que él, en su modestia, cree no merecer.

De triunfo brillante puede conceptuarse su último concierto del jueves, en el que demostró que no es artista vulgar, sino consumado maestro.

Después del concierto el elemento joven se entregó á las delicias del baile, terminando la velada á las dos de la mañana.

El próximo domingo, á las nueve de la noche, se celebrará un baile de confianza en el Círculo Soriano.

No dudamos que bellas señoritas honrarán con su asistencia los salones.

Vencidas las dificultades que se presentaron, dentro de poco se pondrá en escena en el teatro del Casino de Numancia la comedia 'El tanto por ciento.'

Mucho nos alegramos.

MANOLO.

Notas ciclistas.

El jueves por la tarde llegaron á Soria los velocipedistas aragoneses D. Gregorio Campana, D. José de la Cruz, D. Manuel de Caso, D. Mariano de Muro y D. Pascual Foriscot.

Dichos señores salieron á las doce de la mañana del día 8 de Zaragoza y llegaron á Gailur donde pasaron la noche y el día 9 salieron de este pueblo á las seis de la mañana entrando en nuestra capital á las cinco y media de la tarde.

Don Gregorio Campana, es veterano ciclista ex-campeón de España y de Aragón, hoy posee depósitos de bicicletas en Zaragoza y Huesca y es dueño de uno de los velódromos de Zaragoza.

Los Sres. de la Cruz y de Muro son vocales de la Junta Directiva de la Sociedad Velocipedica de Zaragoza y todos los excursionistas son personas dignas de aprecio por su amabilidad é ilustración.

El viernes por la mañana visitaron la ermita de San Saturio acompañados de los velocipedistas sorianos Sres. Peñalba y Peña y por la tarde fueron á las ruinas de Numancia en compañía del Presidente del Club Velocipedico Numantino Sr. Robles, de los socios del mismo Sres. Ibarra, Menchero, Peña, Peñalba, y de don José López de Cerain.

Esta mañana habrán salido con dirección á Calatayud y no dudamos que les acompañarían algunos kilómetros los velocipedistas sorianos.

Dentro de breves días llegarán á Soria las bicicletas encargadas por nuestro querido amigo y compañero en la prensa don Francisco Lacusant, el cual establecerá un depósito de máquinas de alquiler y taller de reparaciones.

Mucho negocio le desearnos.

A. NERUFAS.

Instrucción pública.

El día 8 del actual ha fallecido don Felix Carazo Moreno maestro de primera enseñanza de Bayubas de Arriba, donde ejercía su cargo desde hace 26 años.

Séale la tierra ligera.

Se ha elevado á la Junta Central de derechos pasivos del Magisterio de primera enseñanza el expediente de clasificación de don Victoriano Perdiguerro Mfguel, maestro jubilado de Alcabilla de Avellaneda, de esta provincia.

Ha sido eliminada del anuncio de oposiciones, la escuela de niños de Valderrobres, que se había incluido en él por equivocación de la Junta provincial de Teruel, habiendo dispuesto el señor Rector que se entienda agregada al del curso actual, por ser este su turno á que corresponde su provisión.

El 'Diario de Soria' correspondiente al día 8 del actual publicó el siguiente telegrama:

Se aprobó el decreto encargando al Estado del pago de las atenciones de primera enseñanza.

El 'El Imparcial' del día 8 leemos lo siguiente: 'No se resolvió en el Consejo la cuestión pendiente sobre el pago á los maestros de Instrucción pública, porque el Sr. Cánovas ha introdu-

cido ligeras modificaciones en el proyecto, y ahora se halla pendiente de estudio en el Ministerio de la Gobernación.

Este asunto se resolverá en forma que no pueda burlarse el cumplimiento de las secretísimas obligaciones de primera enseñanza, como hasta aquí.

Parece que en esas disposiciones se hace responsable á los alcaldes de los pagos de las atenciones de Instrucción pública.

Por la Secretaría general de la Universidad literaria de Zaragoza se ha jubilado la relación de opositores á las escuelas públicas de niños, de niñas y de párvulos vacantes en el distrito y anunciadas para su provisión por edicto de convocatoria del 25 de Febrero último, resultando en ella el siguiente número de aspirantes:

Para las escuelas elementales de niños, 106. Para las ídem ídem de niñas 50. Y para las ídem de párvulos, 31.

Si alguno de nuestros suscriptores desea saber si figura en la lista como aspirante algun maestro ó Maestra ó el número de orden con que figura en ella puede preguntarlo á esta redacción y á vuelta de correo se le contestará.

Ha tomado posesión interinamente de la escuela de Valdeprado con la dotación de 500 pesetas don Simón Martínez.

Dice 'El Magisterio Aragones': «Varios aspirantes á las escuelas que han de proveerse por oposición en el mes actual en este distrito universitaria se proponen elevar una instancia al señor Ministro de Fomento solicitando la derogación del precepto relativo al tiempo que como mínimo han de durar algunos ejercicios, á fin de que, los opositores de provincias sean de igual condición que los de Madrid, á quienes, mediante orden de la Dirección general del ramo, les fué dispensado dicho requisito.

La petición es justa, y los que deseen adhecerse á ella podrán suscribir la instancia en la librería del Sr. Uriarte.

Última Hora DE LA GUERRA.

Sobre la cuestión de la beligerancia, nada nuevo hay que decir, sino que el presidente de los yankees Mr. Cleveland permanece hasta ahora muy reservado, sin poderse apreciar con exactitud si ese silencio de que se rodea podrá al fin romperse para bien de España. Cosa que cada cual aprecia de distinto modo.

Un norte-americano en Madrid, Mr. Huntinton, ha conferenciado con un corresponsal del 'Herald' en la Corte, y hablando de la campaña de Cuba ha declarado que toda la razón está de parte de los españoles.

Dios se lo pague á ese buen señor y en Washington se lo podía repetir á sus compatriotas.

En el ingenio llamado Morenita han tenido un encuentro nuestras tropas con el enemigo, y se cree que el ataque ha sido reñidísimo, ignorándose todavía detalles.

Macco ha sido derrotado por el general Arolas, habiéndose librado el combate en el poblado Lechuzá.

En las Villas siguen las partidas insurrectas destruyendo los sembrados y cañaverales.

Se cree que Macco se dirige á la línea de Mariel por Cayabajos y las fuerzas que operan á sus órdenes intentan pasar á la provincia de la Habana, sin poderlo lograr hasta ahora. El generalísimo Máximo Gómez, que no murió, ni mucho menos, se ocupa con gran actividad en reclutar gente para enviarla en auxilio de Macco.

No hay nada más importante á última hora referente á la campaña de Cuba.

VENTA DE CASA.

Se vende una sita en la Plaza de las Fuentes Cabrejas, núm. 8, puede utilizarse para posada.

En la Imprenta de este periódico informarán.

¡¡ defender la patria!!

Recluta voluntaria

PARA

Ultramar.

Se admiten reclutas excedentes de cupo, en depósito, soldados en la primera y segunda reserva y licenciados absolutos de todas las provincias de España, bajo las condiciones siguientes:

1.ª La admisión de voluntarios en esta agencia, ha de ser con arreglo al art. 1.º de la R. O. de 13 de Enero del presente año, admitiéndose de 19 á 40 años de edad y obligándose el voluntario á servir en Ultramar el tiempo que dure la campaña y seis meses más.

2.ª Se les facilitará por esta agencia y con arreglo al art. 7.º de la referida R. O. UNA PESEA Y CINCUENTA CÉNTIMOS DIARIOS, desde el día de su presentación, para comer, y dos pesetas en mano hasta el día de su filiación.

3.ª La víspera de embarque y á presencia del Jefe de la Comisión se le entregará á los voluntarios por cuenta del Estado CINCUENTA PESETAS que podrán girar á sus familias por conducto de los Depósitos si así lo desean.

4.ª Por el Gobierno de S. M., se les abonará á cada voluntario el haber correspondiente al soldado de Ultramar y de una gratificación de 250 PESETAS por cada año de servicio en Cuba.

5.ª Los gastos de documentación para el ingreso, serán por cuenta de la Agencia, para informarse dirigirse á la

Plaza de la Leña, núm. 10, (planta baja de Telégrafos.)

Horas de oficina: de 8 de la mañana á 8 de la noche

El Agente,

JOSÉ SUMASTRE.

PROFESORA DE PIANO

Se ofrece para dar lecciones particulares en su domicilio.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

PÍDASE

en todas las Expendedurias.

CAJETILLAS IMPERIALES á 50 céntimos.

PICADURA en libras 7 pesetas 50 céntimos, medias libras 3,75 y cuarterones 1,90.

EXQUISITOS PUROS desde 40 cents., de la marca

PARTAGÁS

de J. A. BANCES, HABANA.

Vino viejo.

Limpio, suave y superior se halla en el Almacén de la calle de los Estudios.

Para dentro de Soria á 4 pesetas cántara de 16 litros.

Para fuera á 2 pesetas 50 céntimos.

Abundantes existencias.

La Salud á domicilio. - La Margarita en Loeches

Antibiliosa, antiescrofulosa, antihéptica, antisifilitica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso gener al hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones en todas las Exposiciones.

Deposito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que NO IRRITAN, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclandola con agua resulta muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias. Además, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en Soria, en la farmacia de D. Santiago Ruiz y en la Farmacia y Droguería de Morales, sucesor de B. Calahorra.



El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.



UNICA AGUA PURGANTE DE RUBINA

Recomendada por todos los centros médicos de Europa

y América.

Purgante sin rival en el mundo produce el efecto sin ocasionar dolor, ni perturbación en las funciones digestivas á las que regulariza despertando el apetito. Empleas con eficacia en los empachos gástricos, infartos viscerales, hiperemias del encefalo, herpes, escrófulas, tumores fíets) y contra la obesidad (gordura).

Véndese en las principales Farmacias y Droguerías. Administración: Cortes, 276, Entresuelo Barcelona.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona; y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Suscripción

“La Correspondencia de España,”

El Suplemento Ilustrado.

Tres meses. Pesetas 5,90
Seis meses. » 11 80
Un año. » 23,60

Importantísimo.

A los que se suscriban durante el mes de Abril, solo á La Correspondencia de España, y abonen:

Por tres meses. 5 Pesetas
» Seis id. 10 »
» Un año. 20 »

se les regalará á los de Trimestre un tomo, á elegir, de la lista que á continuación publicamos; tres tomos á los que se suscriban por seis meses, y seis tomos á los que abonen un año, siendo anticipado su importe.

Del mismo beneficio participarán los que siendo ya suscriptores, renueven sus abonos en la forma indicada.

Los señores suscriptores que no quieran exponer á extravío los tomos que les enviamos, deben remitir el importe para certificado de los mismos.

Lista de obras.

Don Quijote de la Mancha, Cervantes. . . . 4
La ilustre fregona, idem. 1

- Camino de perfección, Santa Teresa de Jesús. 1
 - La perfecta casada, Fr. Luis de León. . . . 1
 - El lezarillo de Tormes, Hurtado de Mendoza. 1
 - Cuentos, Juan de Timoneda. 1
 - Cartas de Sor Maria de Agreda, con un prólogo de don Francisco Silvela. 1
 - Joyas dramáticas, Guillén de Castro. . . . 1
 - La biblia al alcance de los niños. 1
 - Aventuras de Robinson, Daniel Foe. . . . 1
 - Cuentos de los hermanos Grimm. 1
 - Romances históricos, duque de Rivas. . . . 2
 - Doloras, Campoamor. 1
 - Sin nombre, Veliala (D. Manuel Silvela). . . 1
 - Compendio de Gramática castellana, Andrés Bello. 1
 - Tratamiento del cólera, don Julio Ulecia y Cardona. 1
- Admite suscripciones á dichas publicaciones, previo anticipo de su importe, Pedro Nolasco Sebastian,
Ferial 8, principal, Soria.

POR 5 CÉNTIMOS

Se dá un bonito cuaderno de papel pautado de la Regla que se asee, desde 1.ª á 6.ª con tapa de color litografiada y las tablas de sumar, restar, multiplicar y dividir.

Imprenta de Rioja

Plaza de San Esteban, 3, bajo, Soria

NOTICIERO DE SORIA.

PRECIOS de suscripción.	Por tres meses.	Por seis idem.	Por un año.
En Soria.	1,25 pts.	2,50 id.	4,50 id.
Fuera de Soria. . . .	1,50 id.	2,75 id.	5,00 id.
Extranjero.	2,50 id.	5,00 id.	9,00 id.

Pago adelantado.

Unico punto de suscripción en Soria, Administración é Imprenta de El Noticiero Plaza de San Esteban, 3, bajo, Soria.

Anuncios.—Se publicarán previo convenio de precio y pago con la Administración del periódico.

Comunicados.—Lo mismo que los anuncios, siendo su precio por líneas y segun la extensión del texto.

Corresponsales.—Pedrán hacerse suscripciones en casa de nuestros Corresponsales.

- Burgo de Osma, Don Pedro Ibañez Gil.
- Berlanga de Duero, Don Benito Sanz.
- San Pedro Manrique, D. Salustiano Hornillos Almazán, Don Isidoro Barral.
- Agreda, Don Ceiliño Nuñez.
- Langa de Duero, Don Dionisio Izquierdo.
- Vinuesa, D. Victor C. Chamorro.
- Aimarza, D. Manuel Echevarria.
- Yanguas.—Don Aniceto Sanchez.

EN MADRID.

En el estanco de la calle del Desengaño número 18, siendo el encargado de la cobranza el soriano Don Atanasio Blazquez.

Tinta especial

fina negra para escribir.

En competencia con todas las tintas corcidas.

A 40 céntimos de peseta el cuartillo

Imprenta de Rioja, Plaza de San Esteban, 3, bajo

Se necesita un oficial de barbería en

el acreditado establecimiento de Tomás Gaya, Plaza de Herradores, núm. 10, Soria.

SASTRERIA DE PASTOR, (El Riojano.)

El conocido establecimiento que estaba situado en la calle del Collado, número 52, en el piso principal, se ha trasladado á la calle del mismo nombre número 9, tienda, 6 sea en la planta baja donde ha estado establecido el popular Círculo de la Constancia. En él ofrece á sus numerosos favorecedores sus servicios y las ventajas que seguramente han de competir con la de otro cualquiera de su clase, confeccionando toda clase de prendas de vestir con el esmero y economía que tiene acreditados y cada día mayores.

Cuenta con un gran surtido de géneros de todas clases correspondientes al ramo de sastrería y ofrece trajes á la medida desde 35 pesetas y pantalones desde 9 idem en adelante y tambien A PLAZOS.

Conque parroquianos, á vestirse bien y barato.

Collado—9—Soria. 7

Heraldo de Madrid

diario independiente de gran circulación.

Director: Don Augusto Suarez de Figueroa (Juan de España)

Redacción selecta.—Colaboradores eminentes.

Es el periódico de mayor tamaño y lectura de España. Publica tres ediciones diarias para distribuir las aprovechando los correos más convenientes á cada localidad.

Grabados de actualidad en todos los números.—Tiene corresponsales en París, Londres, Berlín, Roma, Lisboa y en todas las poblaciones principales de España. Recibe cablegramas diarios y extensos de Cuba y de los Estados Unidos.

—Dos redactores enviados especialmente y veinte corresponsales comunican por cable y el correo noticias desde todas las poblaciones importantes de Cuba y de los Estados Unidos.

—Todos los días publica novelas, apuntes artísticos, crónicas de teatros, ciclismo y toros.—Boletín religioso.—Diario meteorológico.—Crónica de Tribunales.—Diario de la mujer.—Información política.—Sección financiera. Alcances de cotizaciones de bolsa.—Revistas de mercados de caldos, granos, frutas y metales.—Servicio gratuito de información á las familias acerca de la residencia, salud y vicisitudes de los soldados y marinos que luchan por España en Cuba.—Dirigirse á:

Salon del Heraldo.—Centro de informaciones. Calle de Sevilla.—Madrid.

Cinco céntimos el número en toda España.—Corresponsal en Soria, Pascual P. Rioja.—Plaza de San Esteban, 3, bajo.—Vendedor del Heraldo de Madrid, Elias Peña (El Ciego).

La Económica.

Tipografía Moderna de Pascual P. Rioja

PLAZA DE SAN ESTEBAN, 3, BAJO.—SORIA.

SE hacen toda clase de trabajos tipográficos y con especialidad membretes, tarjetas, esquelas de defunción, de enlace y nacimiento, facturas, recordatorios, sobres para las casas comerciales, y cuantas impresiones se deseen.

➤ Venta de papel ➤

Se vende de todas las clases y precios; plumas, lapiceros, cuadernos en blancos y rayados, copiadores, porta-plumas, tinta y papel pautado especial para Escuelas, á un precio sin competencia.

La resma de papel de hilo para Ayuntamientos y oficinas se dará á un precio desconocido.]

Se hacen verdaderas rebajas, segun sean las compras.